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Assunto: 1ª Reunião ORDINÁRIA do Comitê RenovaBio de 2024 Data: 14/03/2024 

PARTICIPANTES DA REUNIÃO 

Ministério de Minas e Energia (MME) 

Marlon Arraes Jardim (Titular) 

Rafaela Coelho G. G. S. Moreira (Suplente) 

Lorena Mendes de Souza 

Antônio Henrique Godoy Ramos 

José Nilton de Souza Vieira 

Umberto Mattei 

Renato Lima Sampaio 

Aryanne da Costa 

Casa Civil da Presidência da República 

Karla Branquinho dos Santos (Titular) 

Ricardo Buratini (Suplente) 

Euler Martins  
 
Ministério da Agricultura e Pecuária (MAPA) 

Luiz Gustavo Wiechoreki (Titular) 

Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovação (MCTI) 
Não enviou representante. 
 
Ministério do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e 
Serviços (MDIC) 

José Ricardo Ramos Sales (Titular) 

Ana Caroline Suzuki Bellucci (Suplente) 

Rogério Alencar 

Ministério da Fazenda (MF) 

Gustavo Henrique Ferreira (Titular) 

Ministério do Meio Ambiente e Mudança do 
Clima (MMA) 

Adalberto Felício Maluf Filho (Suplente) 

Ana campos 

Ministério do Planejamento e Orçamento 
(MPO) 

Vitor de Lima Magalhães (Titular) 

Ministério de Portos e Aeroportos (MPOR) 

Bruna Roncel de Oliveira 

Ministério das Relações Exteriores (MRE) 

Não enviou representante. 

Ministério dos Transportes (MT) 

George Yun (Titular) 

Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis (ANP) 

Fábio da Silva Vinhado (Titular) 

Maria Auxiliadora de Arruda Nobre (Suplente) 

Empresa de Pesquisa Energética (EPE) 

Angela Oliveira da Costa (Titular) 

Rachel Martins Henriques 

 

PAUTA 

 Balanço do Programa: 
 Certificação (ANP 20 min); 
 Metas anuais e decenais (MME 5 min); e 
 Mercado de CBIOs (MME 30 min). 

 Pauta do ano (MME 50 min): 
 Proposição das Metas de Descarbonização para o Decênio 2025‐2034 (7o ciclo de 

metas); 
 Proposta de estruturação de indicadores de avaliação do Programa; 
 Acordo de Cooperação Técnica - ACT Infra SA: rastreabilidade grãos; 
 Judicializações; 
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 Contratos de Longo Prazo; 
 Limite para compra de CBIOs; 
 Outros assuntos. 

 
 Proposta de calendário de reuniões ordinárias do Comitê RenovaBio (MME 15 min). 

 
MEMÓRIA DE REUNIÃO 

1. Representante do MME iniciou a reunião após verificação de quórum, agradeceu a todos pela 
participação e sugeriu que todos se apresentassem. 

2. Representante da ANP fez uma apresentação, retratando o Balanço do Programa RenovaBio em 
2023 no âmbito da agência.  

3. Representante da ANP explicou sobre os aprimoramentos na agenda regulatória para o ano de 
2024, necessários para ajustes no Programa RenovaBio.  

4. Representante da ANP apresentou o número de contratos de longo prazo cadastrados na ANP. 
São 162 contratos de longo prazo cadastrados na ANP, de 33 distribuidores diferentes. Desses 162 
contratos, 50 são de Biodiesel, 81 de etanol anidro e 31 de etanol hidratado. 

5. Representante do MME apresentou o balanço das metas anuais e decenais e do mercado de 
CBIOs. Primeiramente, apresentou o quadro com as metas compulsórias anuais de redução de 
emissões, conforme aprovado pela Resolução CNPE nº 6/2023. Para o ano de 2024, a meta de 
emissão de CBIOs é de 38,78 milhões. 

6. Representante do MME informou que a meta de 2023, a ser cumprida até 31/03/2024, é de 37,47 
milhões. Somando, o saldo da meta de 2022, com o estoque de passagem em setembro de 2023 e 
com os CBIOs emitidos entre outubro de 2023 e março de 2024, a conclusão é que haverá um 
saldo estimado de 50.542.960 CBIOs disponíveis para cumprimento da meta de 2023.  

7. Representante do MME destacou que, considerando a disponibilidade de CBIOs estimada para ser 
emitida com o estoque de passagem de março de 2023 de 13 milhões de CBIOs, haverá uma 
disponibilidade de cerca de 42, 22 milhões de CBIOs para cumprir a meta em 2024. 

8. Representante do MF comentou que, pelos dados do Programa, não foi verificado nenhum motivo 
para se limitar a compra de CBIOs.  

9. Representante do MT comentou sobre o B15 e os efeitos que podem trazer nos motores, 
preocupação levantada pelas montadoras. Ele observou que os ministérios devem estar alinhados 
com relação a este tema. 

10. Representante do MME ponderou ser viável utilizar o B15 e que poderia ser marcada uma reunião 
para tratar desse assunto. 

11. Representante do MME apresentou uma proposta de cronograma de reuniões ordinárias do 
Comitê RenovaBio e de outros eventos para tratar das definições das metas do ciclo 2025-2034.  

12. Representante do MME perguntou se havia mais algum comentário. Não havendo, agradeceu a 
todos e encerrou a reunião. 

  


